

BAB III

METODOLOGI PENELITIAN

A. Pendekatan Penelitian

Penelitian ini menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif. Menurut (Fatihudin, 2020, p. 29) Penelitian kualitatif merupakan penelitian yang berupaya memahami fenomena sosial dan manusia melalui penggunaan data, peninjau, dan pengungkapan yang lebih subyektif berdasarkan persepsi. Menurut (Fatihudin, 2020, p. 27) penelitian deskriptif adalah penelitian yang hanya memaparkan atau menggambarkan saja suatu karakteristik tertentu dari suatu fenomena.

Sedangkan menurut (Sugiyono, 2015) penelitian kualitatif merupakan kondisi objek alamiah yang dikaji dengan menggunakan metode penelitian berbasis *postpositivisme* dimana peneliti berperan sebagai instrumen kunci. Triangulasi digunakan untuk pengumpulan data, dan hasil penelitian kualitatif lebih menekankan makna daripada generalisasi.

Dari penelitian ini kualitatif deskriptif ini, tujuan penulis adalah untuk memahami keadaan dimana bisnis diharuskan memutuskan harga jual dan biaya produksi. Referensi studi komparatif (perbandingan), studi kuantitatif, dan studi korelasi (hubungan antar faktor) akan digunakan untuk menyelidiki masalah ini. penulis akan menggunakan ini sebagai acuan untuk mengumpulkan data, dan kemudian menginterpretasikan data kualitatif untuk membuat kesimpulan dan menganalisis data yang dipelajari.

B. Kehadiran Peneliti

Dalam penelitian ini, keterlibatan peneliti sangat penting dan diperlukan secara optimal, karena posisi peneliti sebagai instrumen penelitian. Peneliti berpartisipasi dalam penelitian kualitatif ini sebagai perencana, pengumpul data, dan penganalisis. Maka dari itu peneliti merupakan kunci untuk melakukan penelitian ini. Peranan peneliti dalam proses penelitian ini sudah diketahui dan disetujui oleh pihak-pihak yang bersangkutan, sehingga peneliti tidak mengalami kesulitan dalam proses pengumpulan data. Peneliti juga sudah mendapat persetujuan oleh subjek untuk melakukan wawancara secara langsung maupun tidak langsung yaitu melalui media Whatsapp.

C. Lokasi dan Waktu Penelitian

Penelitian ini dilakukan di UD. Masykuroh yang berlokasi di Dusun Sumbersuci RT 01 RW 16 Pangkah Wetan, Ujungpangkah, Gresik, Jawa Timur, Kode pos 61154. Penelitian ini dilakukan pada Bulan Juni 2023

D. Sumber Data

Sumber data dalam penelitian ini berasal dari subyek dari mana data tersebut diperoleh. Dalam penelitian ini, penulis menggunakan 2 sumber data yaitu :

1. Sumber Data Primer

Yaitu data yang diperoleh dari sumber pertama secara langsung yaitu narasumber yang berkaitan dengan masalah yang akan dikaji dalam penelitian. Kemudian, data ini didapatkan melalui teknik

wawancara yang diajukan oleh peneliti kepada Ibu Masykuroh selaku pemilik usaha UD. Masykuroh.

2. Sumber data Sekunder

Secara khusus, data yang mengacu pada data yang dikumpulkan dari sumber yang ada. Menurut perusahaan yang mendukung penelitian tersebut, data sekunder untuk penelitian ini diperoleh dari dokumen dan laporan yang berkaitan dengan perhitungan harga pokok produksi.

E. Prosedur Pengumpulan Data

Menurut (Fatihudin, 2020, p. 118) prosedur pengumpulan data adalah Tahapan yang harus dilalui seorang peneliti untuk melakukan penelitian yang dikenal sebagai prosedur penelitian. Tahapan yang dimaksud adalah pengumpulan informasi, data, data dari responden yang akan ditangani dalam penelitian. Dalam penelitian ini, penulis akan melakukan pengumpulan data dengan prosedur sebagai berikut :

1. Wawancara

Wawancara merupakan salah satu teknik cara pengumpulan data dengan bertanya dan menjawab pertanyaan, baik secara langsung maupun tidak langsung dengan sumber data (Fatihudin, 2020, p. 122) . wawancara dalam penelitian ini akan dilakukan tatap muka secara langsung dengan pemilik usaha dan mengumpulkan informasi dan data-data terkait dengan penelitian ini.

2. Dokumentasi

Dokumentasi merupakan pengumpulan data yang diperoleh melalui catatan atau dokumen yang berupa data, angka, gambar dari lembaga yang sudah terpenuhi (Fatihudin, 2020, p. 129). Dokumentasi yang diperlukan adalah profil perusahaan, data pengeluaran biaya-biaya bahan baku, biaya tenaga kerja, biaya overhead pabrik dalam proses produksi yang dilakukan perusahaan.

3. Observasi

Observasi merupakan teknik pengumpulan data dengan melakukan pencatatan secara sistematis terhadap objek yang disertai dengan pengamatan langsung terhadap subjek penelitian (Fatihudin, 2020, p. 119). Penelitian ini akan dilakukan observasi terkait aktivitas apa saja yang menjadi tahapan dari proses produksi di perusahaan.

F. Analisis Data

Menurut (Fatihudin, 2020, p. 145) Analisis data adalah proses pencarian dan penyusunan data secara sistematis yang diperoleh dari hasil wawancara, catatan lapangan. Analisis data melibatkan pengorganisasian data ke dalam kategori, mendeskripsikan data ke dalam unit-unit, melakukan sintesa, menyusun data ke dalam pola, memilih mana yang penting untuk dipelajari, dan menarik kesimpulan yang mudah dipahami oleh diri sendiri atau orang lain.

G. Pengecekan Keabsahan Data

Menurut (Sugiyono, 2015, p. 179) menyatakan bahwa triangulasi adalah metode pengumpulan data yang menggabungkan sumber data yang

ada dengan metode lain. (Sugiyono, 2015, p. 274) juga menyebutkan bahwa terdapat 3 (tiga) macam jenis-jenis triangulasi, yaitu sebagai berikut :

1. Triangulasi Sumber

Triangulasi sumber digunakan untuk menguji kebenaran data dengan mengkategorikan dan mendeskripsikan data yang sudah diperoleh dari berbagai sumber. Kemudian dianalisis oleh peneliti untuk menarik sebuah kesimpulan.

2. Triangulasi Teknik

Digunakan untuk membandingkan atau menganalisis data dari sumber yang sama menggunakan metode yang berbeda untuk memastikan keakuratannya. Meneliti data wawancara melalui dokumentasi, angket, atau observasi. Peneliti kemudian membahas sumber data untuk menentukan data mana yang dianggap benar dari prespektif tersebut setelah menentukan kredibilitas data melalui metode pengujian yang menghasilkan berbagai data.

3. Triangulasi Waktu

Karena kredibilitas data juga dipengaruhi oleh waktu, maka dimungkinkan untuk memeriksa kredibilitas data melalui observasi, wawancara, atau metode lain dalam berbagai keadaan atau pada berbagai waktu. Proses tersebut akan diulang sampai data pasti.

Triangulasi yang digunakan dalam penelitian ini yaitu triangulasi sumber. Triangulasi sumber digunakan untuk mengecek sebuah kebenaran yang diperoleh dari narasumber yang sudah diwawancarai

sesuai dengan pedoman wawancara yang mengenai teknologi, keterampilan, pengetahuan optimis, dan inovasi.

H. Tahapan Penelitian

Tahapan penelitian meliputi langkah-langkah pelaksanaan dari awal sampai akhir, adapun langkahnya sebagai berikut :

1. Studi Pendahuluan

Pada tahap ini dilakukan studi *literature* dan juga studi lapangan. Studi *literature* digunakan untuk mengkaji dan mengetahui secara teoritis metode yang digunakan dalam pemecahan masalah adalah metode *full costing* dalam penerapan harga pokok produksi. Sedangkan studi lapangan adalah mempelajari bagaimana metode yang sedang terjadi pada UD. Masykuroh.

2. Perumusan Masalah

Pada tahap ini, masalah yang ada pada objek penelitian dilakukan perumusan masalah sekaligus merumuskan tujuan penelitian. Perumusan masalah didapat dari hasil studi lapangan dan data yang diperoleh ketika melakukan wawancara pada UD. Masykuroh. Hasil perumusan masalah ini juga dijadikan sebagai tujuan dari penelitian yang dilakukan.

3. Pengumpulan Data dan Pengolahan data

Pada tahap ketiga akan dilakukan pengumpulan data yang diperlukan sebagai bahan pemecahan masalah yang sudah dirumuskan pada tahap Perumusan Masalah. Setelah data terkumpul, akan dilakukan pengolahan data yang akan digunakan pada tahap analisis.

4. Analisis

Pada tahap ini akan dilakukan analisis dan hasil pembahasan masalah menggunakan metode *full costing* dalam penentuan harga pokok produksi. Hasil pengolahan data akan digunakan sebagai bahan analisis guna memecahkan masalah. Hasil pemecahan masalah ini harapannya akan menjadi perhitungan yang lebih baik dalam menentukan harga pokok produksi pada UD. Masykuroh.

5. Kesimpulan

Pada tahap ini akan dilakukan penyimpulan terhadap hasil penelitian yang telah dilakukan berdasarkan hasil pengolahan data menggunakan metode *full costing* dalam penetapan harga pokok produksi. Kesimpulan ini akan berupa pernyataan yang diambil dari perhitungan yang dihasilkan dengan menggunakan metode penelitian,

6. Saran

Pada tahap terakhir ini, hasil pernyataan kesimpulan peneliti memberikan saran-saran yang berkaitan dengan pembahasan harga pokok produksi. Dalam proses ini penulis juga akan berupaya untuk memberikan hasil yang lebih baik untuk kedepannya.